

Aujourd'hui, une inquiétante guerre des dieux se profile dans un monde où se multiplient les crispations sur des identités imaginaires. L'idéal laïque, fait de confiance en une humanité accomplie et maîtresse d'elle-même, véritablement libre, permet de fonder l'émancipation individuelle et collective. Il appelle la justice sociale, le développement d'une culture commune, l'intégration des particularismes à un cadre universel fondé sur les droits humains.

Tel est le sens de l'émancipation laïque. La paix, et même la concorde, s'articulent alors à l'affirmation du meilleur de l'humanité, la liberté que donnent la culture et l'autonomie de jugement.

La laïcité promeut la liberté de conscience conjugée avec la pleine égalité de celui qui croit au ciel et de celui qui n'y croit pas. Ainsi s'organise, par une loi commune à tous, le cadre d'une paix authentique, d'une sphère publique consacrée à l'intérêt général. La visée du bien commun met en avant ce qui rassemble et non ce qui divise. De cette façon, le bien commun échappe à la guerre des dieux. L'ouverture à l'universel est préservée par l'espace civique.

ENTRÉE LIBRE



La laïcité n'est pas le dégré zéro des convictions. Elle parie sur des hommes libres, maîtres de leur jugement, soucieux de justice et de vérité. Des hommes éclairés, capables de concorde authentique. C'est apprendre à ne pas transiger avec l'exigence de vérité.

C'est grâce à la laïcité que peuvent vivre ensemble des individus que différencient le sexe, l'origine géographique, historique ou culturelle, les options spirituelles adoptées. La république laïque, conduite par la recherche du seul bien commun, unit les hommes sans les soumettre.

Elle se refuse à l'emprise de tout particularisme : ni religion reconnue, ni athéisme consacré. Égal traitement de toutes les convictions, qu'elles soient religieuses ou athées, elle construit la paix par la justice rendue à tous et à chacun, par l'émancipation individuelle et collective.

Mardi 2 Juin 20h30
«laïcité et paix»

Laïcité ou Guerre des dieux :
l'heure du choix pour la Paix
Conférence

Henri Pena-Ruiz

**[salle Georges Brassens,
Aytré]**